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Land B urgenland
Stabsa bteilung – Öffentlichkeitsarbeit

Bürgerservice

Amt der Bgld. Landesregierung, Europaplatz 1, ███████

Herrn
Herbert Unger
FPÖ Gemeinderat in 7062 St. Margarethen
██████ 
███████

E-Mail: ██████████████████

Eisenstadt, am 13.11.2020

Sachb.: Mag.a Michaela Schmaldienst

Tel.: +43 57 600-2315

Fax: +43 2682 61884

E-Mail: post.buergerservice@bgld.gv.at

Zahl: OA/B.BS200-10262-3-2020

Betreff: Anfrage Herr GR Herb ert Unger betreffend Beleuchtung

Sehr geehrter Herr Unger!

Bezugnehmend  auf  Ihre Anfrage darf  die  Öffentlichkeitsarbeit,  Bürgerservice, folgende  Stellung-

nahme der Fachgruppe Straße, Brücke, Planung vorlegen:

Die  Errichtung  und  der  Betrieb  von  Straßenbeleuchtungsanlagen  in  den  Ortsgebieten  liegt  im 

Zuständigkeitsbereich  der  jeweiligen  Gemeinde.  Detaillierte  Informationen  zu  den  technischen 

Ausstattungen dieser Beleuchtungsanlagen sind daher bei der jeweiligen Gemeinde einzuholen.

Die  Landesstraßenverwaltung  betreibt  nur  vereinzelt  Straßenbeleuchtungsanlagen  in  Freiland-

abschnitten. Zu diesen Anlagen kann folgendes festgestellt werden: 

1. Sind die LED Straßenbeleuchtungsmasten (LED Lampen) in Burgenland mit Hochfrequenz-

komponenten/5G Modulen bestückt? – Nein

2. Falls nein. Können die LED Straßenbeleuchtungsmasten (LED-Lampen) mit Hochfrequenz-

komponenten/5G Modulen nachgerüstet werden? – Nein

3. Sind Pläne bekannt, dass zukünftig die Straßenbeleuchtungen im Burgenland als 5G Klein-

antennennetzwerk und 5G Basisstationen genutzt werden? – Nein

4. Wird die Straßenbeleuchtung im Burgenland zukünftig für IoT-Sensorik und Wi-Fi Hotsports 

genutzt? – ist nicht vorgesehen
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5. Ist die Straßenbeleuchtung im Burgenland mit Radartechnologie bestückt bzw. nachrüstbar 

um   über   die   Umweltwahrnehmungen   die   Lichtintensität   zu   steuern   oder   ein   Park-

management zu betreiben? – ist nicht vorgesehen

6. Ist   zukünftig   geplant   über   das   Straßenbeleuchtungsnetzwerk   des   Burgenlandes   die 

Luftqualität,  Lärm  und  Ereigniserkennung  in  der  Umgebung  zu  messen? – ist  nicht 

vorgesehen

7. Kann unser Straßenbeleuchtungssystem des Burgenlandes mit verschiedensten Sensoren 

nachgerüstet werden? Wenn ja mit welchen? – derzeit nicht

8. Welche LED Lampensysteme werden in den Gemeinden des Burgenlandes verwendet? –

Leuchten verschiedenster Hersteller

9. Ist  bekannt  ob  die  zum  LED-Straßenbeleuchtungssystem  notwendige  Steuerungs- und 

Verwaltungssysteme  (Schaltkästen,  Steuerungskästen,  EDV-System)  5G-fähig  sind  und 

welche  Firmen (Dienstleister), Institutionen  auf  dieses  System  derzeit  Zugriff haben? – ist 

nicht bekannt

10. Wird der  Datenschutzbeauftragte  des  Burgenlandes  zeitgerecht  in  dieses  Projekt LED 

Straßenbeleuchtung  eingebunden,  sobald  auch  personenbezogene  Daten  über  dieses 

System übermittelt werden? – derzeit nicht relevant , davon ist auszugehen.

Mit freundlichen Grüßen!

Für die Landesregierung:
Im Auftrag des Stabsabteilungsvorstandes:

wHRin Mag.a Michaela Schmaldienst

Amt der Burgenländischen Landesregierung ● A-███████ ● Europaplatz 1

Telefon +43 57 600-0 ● Fax +43 2682 61884 ● E-Mail anbringen@bgld.gv.at

www.burgenland.at ● Datenschutz https://www.burgenland.at/datenschutz


